
 COMITÉ DE LIAISON – Compte-rendu 
8e rencontre tenue le jeudi 12 décembre 2024 (13h30-15h00) 

Salle Laurier Hotel Q’artier, 30 Rue Elie Rochefort, Port-Cartier QC  
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Nombre de participants présents : 12 
Liste des présences : 

No. Prénom et Nom Fonction Organisation 
1. Julien Dubuc Spécialiste environnement Parc éolien Apuiat S.E.C 
2. Alain Thibault Maire de Port-Cartier, préfet de la MRC Sept-Rivières Ville de Port-Cartier 
3. Bernard Gauthier  Commissaire industriel Développement économique Port-Cartier 
4.    Danis Gauthier Villégiateur Représentant du milieu local 
5. Rémi Gaudreault Vice-président Club Quad Les Aventuriers des 7 Rivières 
6. Richard Audy Membre du conseil d'administration Club de motoneigistes Odanak 
7. Patrick Weinspach Co-propriétaire Auberge du Nord-Côtier Citoyen - Rivière-Pentecôte et représentant du milieu local 
8. Pascal Grenier Bleuetière de Pentecôte Citoyen – utilisateur du territoire - MRC de Sept-Rivières 
9. Michel Villeneuve Chargé de projet, environnement et relations avec le milieu Parc éolien Apuiat S.E.C. 
10. Vincent Caron Gestionnaire - site éolien  Parc éolien Apuiat S.E.C.  

11. Ulric Poirier Directeur de chantier Parc éolien Apuiat S.E.C 

12. Stéphanie Pinette-Simard Agente d’emploi innu Parc éolien Apuiat S.E.C 

 

Diffusion du compte-rendu: 
Personnes présentes + les personnes suivantes : 

No. Prénom et Nom Fonction Organisation 
1. Andréa Aragon Gestionnaire, environnement et relations avec le milieu Parc éolien Apuiat S.E.C. 
2. Martin Marchessault Gestionnaire de projet Parc éolien Apuiat S.E.C. 
3. Sébastien Caron Directeur général Environnement Côte-Nord 
4. André Michel Agent administratif – Bureau de la protection du territoire Innu Takuaikan Uashat Mak Mani-Utenam (ITUM) 
5. Michael Jourdain Agent administratif – Bureau de la protection du territoire Innu Takuaikan Uashat Mak Mani-Utenam (ITUM) 

Préparation du compte-rendu: 
Stéphanie Pinette-Simard Agente d’emploi innu 

1 (418) 350-4994  stephanie.pinette-simard@boralex,com 
Parc éolien Apuiat S.E.C.  

Révision du compte-rendu: 
Michel Villeneuve Chargé de projets, Environnement et relations avec le milieu 

1 (418) 350-2447  michel.villeneuve@boralex.com 
Parc éolien Apuiat S.E.C. 
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Informations narratives détaillées: 

Point à l’ordre du jour Résumé des échanges 
1. Mot de bienvenue Salutations et présentation des participants. 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour L’ordre du jour est adopté tel que présenté. 
3. Retour sur la rencontre précédente et 

adoption du compte rendu 
Adoption du compte rendu de la dernière réunion du 24 septembre 2024 est adopté avec la modification demandée par M. Richard 
Audy  

4. Sommaire de la mise à jour sur le projet 
incluant l’échéancier des travaux et 
prochaines étapes par Michel 
Villeneuve et Ulric Poirier  

Travaux – Hiver 2024 
 26 éoliennes de montées sur 34 
 Suspension des travaux de levage avant les fêtes en raison de la météo prévue 
 Réduction du nombre d’équipe de travail (1 équipe de jour au lieu de 3 et 1 équipe de nuit au lieu de 2) 
 Les travaux MCC seront priorisés 
 Des stationnements permanents pour les motoneigistes seront disponibles au KM 5,7.5,10,12 et 15 
 Un tracé alternatif est disponible pour les utilisateurs sur la page Facebook du parc Apuiat 
 Suivi du registre des plaintes des villégiateurs 

Mise en service repoussée à la mi-mars 2025 
 Retard en raison des arrêts pour la chasse et des mauvaises conditions climatiques. 

Attention : Les vents pourraient affecter l’échéancier du montage et le levage des éoliennes 
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Point à l’ordre du jour Résumé des échanges 
5. Sommaire des échanges et discussions 

suite à la présentation 
A. Cohabitation générale : 

 La santé et la sécurité est une priorité. 
 Tout le monde doit respecter les limites de vitesse. 
 Tout le monde doit demeurer attentif, patient et courtois. 
 Tout le monde doit respecter la signalisation en place. 

 
B. Motoneigistes : 

 Un tracé alternatif est disponible sur la page Facebook du parc Apuiat 
 La largeur du chemin sera réduite mais conservera 2 voies sécuritaires, sablé dans les côtes et les courbes 
 Réduction du déneigement seulement une portion des chemins sera entretenue comparativement au début de 

la construction. 
 Le parc Apuiat a fait l’acquisition de dameuses 
 Retour sur les rencontres d’information avec les motoneigistes qui se sont déroulées les 24 octobre et 21 

novembre 2024, le plan présenté en octobre est conservé. 
 

C. Signalisation en place pour vitesse réduite et circulation aux risques et périls : 
 Des modifications de la signalisation sont à venir. 

D. Présence de sable sur le pont au KM 9.5 : 
 Le nettoyage sera fait en respectant les règles de santé et sécurité prescrites.  
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Point à l’ordre du jour Résumé des échanges 
6. Questions et suggestions formulées A. Alain Thibault demande si le sentier secondaire du KM 10 menant au KM 12 sera accessible. Partage du tracé alternatif. 

B. Alain Thibault / M. Audy demande si l’achat d’un traineau de damage a été effectué. Vincent Caron confirme 
l’acquisition. 

C. Michel Villeneuve demande la possibilité d’avoir une dérogation pour une petite portion des sentiers fédérés. La 
demande est rejetée en raison de la disponibilité de sentiers secondaires accessibles sur le territoire. 

D. Danis Gauthier nous mentionne que lors de la dernière tempête, le déneigement du chemin près du lac Croche était plus 
ou moins efficace le samedi. Lors de sont retour le dimanche le déneigement avait été bien fait. 

E. Bernard Gauthier mentionne l’importance d’étudier la possibilité de faire un campement pour les travailleurs s’il y a des 
phases subséquentes au parc afin de demeurer attractif et éviter la hausse des couts de l’hébergement pour les 
potentiels travailleurs. 

F. Alain Thibault demande comment les équipes procèdent au déglaçage des composantes stockées sur le site en attente 
de leur installation. Ulric Poirier explique l’utilisation de bâche et de système de chauffage à air chaud. 

G. Richard Audy demande si des éoliennes seront en service en janvier, Ulric Poirier mentionne que les éoliennes seront en 
fonction au fur et à mesure de l’électrification. 

H. Alain Thibault demande quand aura lieu la mise en service commerciale (80% des éoliennes en service) Ulric Poirier 
mentionne que la mise en service commerciale aura lieu à la mi-mars. 

I. Richard Audy demande si le chemin d’accès utilisé par GLR sera accessible aux citoyens. Ulric Poirier mentionne que la 
revitalisation du chemin à été effectuée, que le chemin sera accessible en hiver mais pas entretenu et inaccessible l’été. 

7. Suivi requis A. Richard Audy fait la demande d’apporter des modifications à la signalisation. Il soumettra les besoins à Vincent Caron 
qui effectuera le suivi. 
 

8. Prochaine rencontre Mi-Février (Dates à confirmer) 
 


